

Suscripción mensual... Q 1 00
trimestral... 2 75
anual... 10 00

EXTRANJERO

Suscripción anual oro americano... \$ 5 00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

Administrador, Rafael Alpizar

PATRIA

Diario Republicano

Avenida primera Oeste No. 80
Frente al Hotel Internacional
Apartado de correo No. 266
TELEFONO No. 44

Toda colaboración será solicitada

Editor y Director, Ernesto Martin SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 29 DE AGOSTO DE 1906

NÚMERO 50

MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

FERRETERIA DE PRIMERA CLASE

SAN JOSE

CON UNA BIEN SURTIDA SUCURSAL EN PUERTO LIMON

MIGUEL MACAYA, - Socio Gerente

La Mariposa

(Establecimiento a 125 varas de la iglesia La Soledad)

Todas las mercaderías que vende esta casa son frescas y de una baratura que ningún otro establecimiento puede superar.

El negocio está vigilado por su propio dueño, al efecto de complacer a la clientela, vendiendo artículo superior al más bajo precio de plaza.

La fama de LA MARIPOSA se ha consolidado gracias a su sistema de vender con ínfima ganancia todos los artículos (Viveres y Géneros), haciendo su realización mayor en los artículos de primera necesidad, tales como arroz, azúcar, café, té, manteca, aceite, jabón, candelas, sal, almidón, harina, leche condensada, pastas italianas, confín, loza de hierro y porcelana y otro sinnúmero de abarrotos, que por ser directamente importados para el establecimiento, se encuentran allí en condiciones ventajosas.

LA MARIPOSA da buen trato a los clientes. LA MARIPOSA vende barato. LA MARIPOSA mantiene aseado su negocio. Toda familia de orden y de economía debe mandar por las provisiones a LA MARIPOSA.

Servicio a domicilio. ¡No hay licores!

LA SUIZA

Taller de Mecánica y Armería

50 varas al Sur de la Botica de LA VIOLETA

Ofrezco a mi clientela y al público en general toda clase de trabajos en el ramo, tales como composición de máquinas de escribir, construcción de barandas y balcones, etc. etc.

SAMUEL MONTANDÓN

Hacendados

Tengo una regular cantidad de semilla de GUINEA fresca de la presente cosecha. Puedo dar instrucciones para la siembra a quien las necesite. El precio depende de la cantidad que se compre. Calidad superior.

Entenderse con Jesús Valverde S. en San Mateo, ó con Tobías Valverde S. en la pulpería LA BICICLETA. San José, julio 25 de 1906.

AVISO

Se vende muy barato un bonito solar esquinero, con varios cimientos, agua manantial, y macadam ya pagado. Está situado 200 varas arriba de la Plaza de Ganado. Se toraca madera y se compran y componen instrumentos viejos de cuerda. Se venden piezas torneadas para toda clase de muebles, a más bajo precio que en cualquiera otra parte. Entenderse con FEDERICO PRADA SUAREZ.

LIBRERIA Y PAPELERIA

-DE-

Iglesias Hermanos

Calle Central N. Hpartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vendemos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios, papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc. etc. Especialidad en suscripciones a revistas de todas partes.— Literatura, Modas Artísticas, Agricultura, Música y Actualidades.

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad]

UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

GRAN COLECCION DE PLANTAS

DE ALFREDO BRADE

Se hace cargo de vender y trasplantar siembros y de adornar salones para bailes y casamientos

Sociedad de Economias

Como estaba anunciado, se verificó el domingo 26 en el Edificio Metálico, la asamblea general que previenen los estatutos de dicha Sociedad para la renovación de la Directiva. Hubo lujosa concurrencia. El señor Secretario don José Merino dió lectura al siguiente informe:

SEÑORES CONSOCIADOS: Tengo el gusto de informar a ustedes de los actos de la Directiva y del estado de nuestra Sociedad en el año que acaba de terminar.

Me es sumamente satisfactorio manifestarles que en este año la Sociedad ha tomado una importancia que irá en aumento a medida que crezca su capital.

El año pasado tenía \$ 9,468.00, y este año esa cifra se ha elevado a la suma de \$ 14,644.32 y si se tiene en cuenta que este es el ahorro de los desheredados de la fortuna, de los pobres maestros no podemos menos de cobrar alientos y seguir adelante con nuevos bríos porque nuevas pequeñas economías nos librarán en el porvenir de las privaciones y acaso hasta de la miseria.

Este dinero, casi en su totalidad está colocado entre los mismos socios, prestándoles inmensos servicios que antes no podían obtener y una nota muy simpática y que habla muy alto de la moralidad y honradez del cuerpo docente es que no se ha perdido todavía ni un céntimo; es verdad que la Directiva ha tenido por norte dos principios: atender a la necesidad del socio que solicita algún préstamo y procurar la suficiente garantía de la cantidad prestada, dándole por otra parte las mayores facilidades para el pago. La Directiva que hoy termina sus funciones se ha reunido en sesión ordinaria todos los meses y en extraordinaria siempre que lo ha solicitado algún socio.

Este año se hicieron algunos gastos que disminuyen las utilidades: se pagó la escritura social, se compró una caja de hierro para guardar los documentos y las pequeñas cantidades que el Tesorero no puede enterar en el Banco y hay depositados \$ 200.00 en el Gobierno para responder a los gastos que demandará la escritura social; pero estos \$ 200 ingresarán otra vez íntegros a la caja por que según lo que me ha manifestado el Presidente don Miguel Obregón, la aprobación de la escritura no ha demandado gasto alguno y esta cantidad será repartida en el año próximo.

Los socios están en libertad de retirar sus intereses ó capitalizarlos y deben avisar lo que cada uno resuelva al Tesorero don Ramiro Aguilar.

Según el informe que dicho Tesorero presenta, el capital de cada socio y sus intereses, sin contar la cuota de agosto, es como sigue:

Resumen del Balance General de la Sociedad de Economías al 31 de julio de 1906

Table with 2 columns: Cuotas, Utilidades, Dinero en Banco, Préstamos sin pagar, Préstamos con pagar, Total. Values range from 1,156.32 to 14,644.32.

S. E. ú O. RAMIRO AGUILAR V., Tesorero,

Sólo me resta desear a ustedes acierto en la elección de la Directiva que ha de fungir en el año próximo y darles las gracias en nombre de la Directiva saliente por la confianza que en ella depositaron. He dicho.

Acto continuo se procedió al escrutinio resultando electos por 64 contra 14 votos, para la nueva directiva, las personas siguientes:

- Presidente, don José Merino L.
Secretario, José Rojas S.
Prosecretario, Manuel Fournier Q.
1er vocal, Pedro Calderón N.
2º " Arturo Carrión A.
3er. " Rolando Mundo C.
4º " Javier Carranza
5er. " Samuel Montandón

El Presidente electo hizo moción para que se nombrara a don Miguel Obregón L. presidente honorario y fué aprobada. Algunos socios manifestaron su resolución de separarse de la "sociedad" si el señor Obregón no quedaba de presidente efectivo, a lo que contestó el señor Merino que si su presencia en ese puesto era obstáculo para la buena armonía renunciaba de hecho dicho honor. El señor tesorero se manifestó en igual actitud.

De Puntarenas

Punto terminal del Ferrocarril - Fuga de reos. - Caprichos de un raso.

A última hora, cuando ya estaba en prensa nuestro editorial, el señor Gobernador ha enviado a mostrarnos el telegrama que a continuación publicamos y que dice la última palabra respecto al grave asunto: término del ferrocarril.

El señor Gobernador, cuando salió nuestro primer artículo envió al señor Presidente nuestro periódico indicándole que el venidero estaba alarmado y que le dejese algo a ese respecto.

El señor Presidente, con brevedad digna de agradecer, contestó: "San José, 25 de agosto - a las 9 y 40

A Gobernador: No hay razón para que los vecinos de ese puerto se alarmen en cuanto ferrocarril.—Hay ley que señala a Puntarenas como punto terminal, y el Gobierno no pedirá que se modifique. Lejos de eso, ha dado orden para que se empiecen los trabajos desde Puntarenas hacia el interior. Los estudios que ahora se están practicando indican la posibilidad de pasar al lado de Caldera; pero eso en nada alterará el plan de ir a Puntarenas. Puede Ud. mostrar este telegrama.

CLETO GONZALEZ VIQUEZ."

¡Loado sea Dios! Gracias al señor Presidente!

—Habiéndose fugado del presidio de San Lucas los reos Isidro Ramírez Mañá, Carlos Herrera Mañá y José Bernabé Gutiérrez Aguirre, suplico a todas las autoridades de la República se sirvan capturarlos y darme aviso inmediatamente para ordenar su ingreso al presidio. A los particulares también suplico dar aviso a la autoridad inmediata cuando sepan el lugar donde se ocultan.

El Gobernador. Nicolás Lizano C.

—Serían las 5 p. m. del jueves último; caía en este puerto mediano aguacero, unos pocos truenos presagiaban tempestad, y de pronto un fuerte y prolongado estruendo sobresaltó a los ánimos.

Poco rato después llegó a nuestra noticia que el rayo, causa de tanta alarma, había caído en casa del importante vecino don Manuel Barahona.

Nos había llegado el turno de cronista, y nos trasladamos allá. Entonces supimos de boca del señor Barahona que yendo él por el zaguán de entrada, en dirección al patio, vió un vivo chisporroteo, oyó el terrible estruendo y sintió un extraño golpe que lo hizo vaci-

lar faltándole poco para dar con su cuerpo en tierra. Repuesto de aquella terrible impresión, buscó a su Sra. y niñita, desesperado sospechando una desgracia y cuando se hubo cerciorado de que felizmente nada les había ocurrido, buscó, en el patio por el sitio del vistumbre, y encontró que un árbol de coco y otro de caimito, colocados a distancia de 10 varas uno de otro, en el centro del solar, estaban destrozados por una centella, en el suelo el cogollo del coco y su abundante carga, y de igual modo esparcidos catorce zopilotes completamente muertos y dos medio atontados que lograron, por fin, recobrar alientos y marcharse, probablemente como nosotros, a contar a los suyos los detalles de aquella horrosa hecatombe.

Mas, continuemos en serio. Es admirablemente raro cómo esa horrida centella no causó muchas víctimas humanas, pues siguiéndole las huellas pudimos ver que del patio de la flor Barahona pasó a la calle, donde le destrozó el asta de bandera que a la orilla de la acera de la calle de por medio y un poco al Oeste abrió, admirablemente por la mitad, otra asta algo más alta, que está colocada propiamente en la esquina de comercio de don Petra Alvarez dejándola convertida en una Y (¡ griega) sin dañar a ninguno de cuantos allí bien cerca había: más al Oeste estaba en el patio del establecimiento de Mr. E. A. Westin el empleado Maximiliano Palma, a quien golpeó, sin consecuencias, en la nuca y un talón; en la dirección Norte, ya en el Estero, pasaba un bote tripulado por Antonio Pizarro, piloto, a quien la centella le golpeó fuertemente y golpeó también a sus compañeros Juan Reyes y José Inés Gómez y, por último, otro bote que iba con rumbo a Las Playitas, en la misma dirección, pero más cerca de la orilla, era tripulado por Ramón Abarca [a] Chapresto y Jesús Aguirre: a éste lo arrojó la centella al agua, sin darse cuenta aún Aguirre cómo fué aquello ni cómo pudo volver al bote; y a Abarca le golpeó fuertemente en el pecho dejándole, cosa curiosa, un largo cuerdazo negro azulejo un tanto cenfado en todo lo largo del pecho: este fué el más dañado, pues desde ayer está con fuerte calentura, aunque hasta la hora no parece de gravedad.

El Pacífico

GUANACASTECAS

III

Nuestros ganaderos necesitan de protección especial de parte del gobierno y más que todo se hace preciso la promulgación de una ley que proteja a los agricultores de la rafiña de los que les gusta vivir del bolsillo ajeno hurtando el ganado que pueden. Cuando tengamos un código agrícola habremos dado un gran paso, y entonces los empresarios agricultores estarán menos expuestos a sufrir

grandes pérdidas tanto por falta de peones como porque cesarían los latrocinios y estafas que en la actualidad se cometen.

Continuamente desaparece mucho ganado de los potreros y sitios y no es posible dar con los ladrones. Raras son las causas que en los juzgados de esta provincia se siguen por abigeato. Los compradores de ganado no exigen carta de venta del vendedor ni tampoco le obligan a contraer el animal.

Es preciso imponer fuertes penas tanto al que compra un animal como al vendedor que no dé cuenta al comprador y a la vez a la autoridad respectiva de donde y cómo hubo el semoviente que vende. También con los vendedores de cueros debiera de tenerse mucho cuidado.

Toda res, tanto para el abasto público como para el particular debiera de ser contraherrada por la policía la cual, en cada lugar, el agente respectivo debe tener un fierro municipal. Así no se destazarían reses robadas ni se venderían cueros de procedencia ilegal.

Otro punto que merece seria atención de parte del Gobierno, es la terrible é immoderada tala de los bosques Nacionales de parte de los cortadores de maderas para la exportación. Por todas partes estamos viendo como se derriban las matas de cedro en los baldíos sin que las autoridades abran la boca para impedirlo. Igualmente hemos presenciado en estos días el derribo de cedros en las márgenes del Tempisque; esto a vista y paciencia de la policía que debiera vigilar é impedir tales destrozos. Aquí nos sobran autoridades pero si nos hacen falta empleados que ordenen se cumplan las leyes de policía cuando menos.

Palmira, 24 de agosto de 1906.

J. B. R. MERO CASAL.

Oficial

Instrucción Pública. — Se conceden cuatro meses de licencia para separarse de su destino a la señorita Pilar Zavaleta, maestra de la escuela de párvulos de Cartago y se nombra en su lugar a la señorita Lidia Mata.

—A don Manuel Vargas R., y a don Honorio Céspedes se les nombra director y tercer maestro de la escuela de varones de Curridabat, respectivamente.

Gobernación. — Aprobar los siguientes nombramientos hechos por el director general del ramo en los señores Manuel Galagarza, Fernando García, Miguel Saborido, señorita Serafina Soto, Dimas Mora, Leonidas González, Marcial Guerrero, Celso Chavarria, Salvador Morales, José María Gutiérrez, y Lucas Alvarado, para receptor de telegramas en la oficina de Limón, telegrafista de Siquirres, ídem de Destierrro, ídem de San Isidro de la Arenilla, ídem de San Pablo de Tarrazú, ídem de Los Frailes, ídem de Alajuelita, ídem de Santa Ana, auxiliar de la oficina de Heredia, telegrafista de la oficina de Barba, segundo de la oficina de Esparita y tercero de las Cañas, respectivamente.

LEGAJO DE PRUEBAS

Debe sentirse lastimado un escritor cuando los frutos de su campaña resultan absolutamente contrarios a los fines que se propuso. Esto ha sucedido a don Víctor Orozco quien al tratar de atraer sobre el Colegio Superior de Señoritas la mala voluntad de los costarricenses, ha despertado en favor del mismo corrientes de simpatía y aún más de una protesta enérgica, pues los cargos por el escritor formulados hacen daño no sólo al Colegio sino a la sociedad toda cuyas señoritas y matronas han sido educadas en las aulas de ese plantel

Y para que tanto el público como el señor Orozco puedan juzgar cuál ha sido el labor del Colegio y cuáles las señoritas que allí se educaron, vamos a publicar una pequeña lista que recordamos así sin hacer trabajar demasiado a la memoria, lista en la cual se verán los nombres de muchas de las más honorables damas de esta capital y los de señoritas que son consideradas como la más pura floración de la virtud. Algunas de ellas han cursado los diez años de reglamento; otras solamente períodos más ó menos largos.

He aquí la lista: Ester Bouilla de Iglesias, Adela Castro de Méndez, Angela Chacón de Lachon, Lydia Fernández, Ester Fernández de Luján, Adilia Herrera, Sofia Jiménez Rucavado, Anita Launstein Rohrmossler de Kaemfler, Emma Launstein de Boutiu, Dilia Méndez de Alvarado, Emlita Montealegre de Gallegos, Mariana Montes de Oca de Quesada, Mariana Rodríguez de Iglesias, Elena Rohrmossler y hermanas, Amelia Rohrmossler de Montealegre, María Aurelia Tristán de Gil, Emilia Aragón de G. tay, Julia Aragón de González, María Luján de G. y ena, Lía Luján de Robert, Amelia Luján, señoritas Beer, Elena Braum, Sara Braum de Chavarria, María Rosa Bouilla, Ana María Carrillo de Brenes M., Carolina Dent, Adelia Chavarria de Fernández, María Fernández de Tinoco, Marta Launstein Rohrmossler, señoritas Lutzschanning, Rosalía Monge, Juanita Nauté, Lucina Pérez de Robert, Elena Pérez, Evangelina Prestinary de Mora, Alice Prestinary de Fernández, Matilde Prestinary de Van Patten, María Prestinary, Leitta Robles de Sasso, Mercedes Borbón de López García, Angela Durán de Bonilla, Lolita, Isabel, Ester y Elena Durán, Stas Coto, Adela Quesada, Marta Rawson de Castro, Beatriz Rawson de Velázquez, Rosa Esquivel de Castro, Mercedes, Anita y Nicolasa Tristán, Sara Casals de Quirós, Sofia Casals, Digna Casals, Ester Herrera, hoy sor Herrera en Guatemala, Odilia Facio de Vargas, Celiu Vargas de Cañas, Amira Castro, Jacinta Mata de Sáenz, Elena Mata, Catalina Paredes de Carazo, Amalia Piza de Rodríguez, Rosarito Zúñiga, Ana Sieb, Emma Siebe de Assmann, Elisa Carniol de White, Isabel Montealegre, Adita Fernández, Lilly de John de Osborne, Florence de Jonh, Albertina Pérez de Carvajal, Emily Robles, Ada Robles de Fischel, Marta González de Ocho, María T. González de Valverde, señoritas Valverde, Marta Hine de Brenes, Estela González, Celia González de Saborio, Arabela Méndez de Brenes, Emma Méndez de Vargas, Ernestina Calvo de Solórzano, Luisa Moreno de Jiménez, Mercedes, Otilia, Adela y Clara Moreno, Odillie González, Ofelia Castro de Segreda, Olivia Castro de Tinoco, Paulina Granados de Brenes, Isabel Aragón, Adela Aragón, María Aragón, Marta Carranza, Emilia Carranza, Julia Chamorro, Elena Fernández, María Guardía C., María Aurelia Lara, Anita Piza, Emelina Piza, María Eugenia Piza, Adelia Carranza, María Cristina Echeverría, Cristina Castro, Albertina Castro, Julia Castro B., Clemencia Castro B., Anita Pagés de Zúñiga, Isabel Iglesias de Fernández y hermanas, Eloisa Bonnefil, María Joaquina Iglesias, y tantas otras que no recordamos pero que podríamos traer a la memoria con sólo acudir a los libros del Colegio.

Y ahora: si don Víctor Orozco pasa su vista sobre ese numeroso grupo de señoras y señoritas que

han sido educadas en el Colegio, tendrá valor para seguir sosteniendo su tesis imprudente de que el Colegio ha sido desde su fundación un centro de corrupción, que no ha dado sino malos resultados? Sin embargo, bien puede don Víctor seguir en su empeño, que su voz se apagará entre el himno grandioso que a la labor ópima del Colegio eleva cada nombre de los que dejamos trascritos. La sociedad toda desea que el Colegio siga en pie derramando la luz a manos llenas y mostrando a las discípulas, como un faro, la senda de la vida provechosa y honrada.

MODESTO MARTINEZ

Congreso Constitucional

SESIONES EXTRAORDINARIAS

28 de agosto de 1906

Se abrió la sesión a las 2 p. m., bajo la Presidencia del señor Tinoco, asistencia de los señores Secretarios Casoria y Flores, y diputados siguientes: Oreamuno F. J., Soto, Sancho, Arana, Figueroa, Figueroa, Pacheco F., Pacheco C., Gutiérrez J., Camacho, Ortiz, Cabezas, Mata Valle, Chinchilla, Carranza, Quirós, Sáenz A., Oreamuno, Badilla, Vega, Alpizar, Herrera G., Castro, Pinto, Jiménez R., Sáenz C., Coto, Martín, Trejos.

—Leída el acta de instalación fué aprobada y firmada.
—Se leyeron varios oficios de la Secretaría de Gobernación y de la Corte de Suprema de Justicia.

—Fué introducido al Salón, a prestar el juramento de ley, el suplente por Alajuela señor don Ramón Loria Iglesias.

—Puesto en segundo debate el proyecto de ley del Poder Ejecutivo, por el cual pide se le autorice para hacer los gastos que crea necesarios para recibir a los señores Delegados de Centro América.

El señor Castro Q. hizo moción para que se pida a la Comisión informe sobre la suma que crea necesaria para el recibimiento.

Puesta que fué en discusión, la apoyó el señor Martín y la atacaron los señores Casoria, Tinoco, Loria y Trejos.

A ruego del señor presidente el señor Castro Q. retiró su moción.
A las 3 y 30 terminó la sesión.

Entre bromas

A Armando Gardenal.

Has de saber, amigo carísimo, que Don Ramón Zelaya me ha quitado en gran parte el susto que me tenía.

Por varios antecedentes históricos, creía yo que el Tío Sam pensaba en protegernos. Es decir, *anexarnos*, por ejemplo, que viene a ser una especie de *caridad internacional*.

Nos declaraba, pensaba yo, bajo su *providencial* protección: nos ponía camisita nueva, nos peinaba, y nos llevaba a misa. . . . es decir, a misa no, sino a cantar salmos en *lengua*, y a oír la biblia. Yo, por supuesto, tenía horror a todo esto, desde que nos amenazaban cuando pequeños con llevarnos a donde la *Reina Victoria*.

En nuestros campos eran muy comunes esas bromas gastadas con los chicos.

Por otra parte, cuando oía las proezas de nuestros cañones del 56, y veía cómo se les admiraba la desdentada boca con sólo decir *Retriá* me fui enamorando tanto de esa cosa llamada así, que no te puedes figurar.

Tres ó cuatro veces que hebe de pasar las fronteras, me convencí de que no es tan abstracta la *idea* esa de *La patria*, porque uno halla muchas diferencias en otro lugar cualquiera y el retrato de la *madrecita patria* que se lleva en el alma. Todo eso me ponía con *tus tus*, cuando algunos decían que dejaríamos de ser *ricos* para ser una colonia yanqui. Digo: la verdad, que hasta me iba aficionando al estudio del idioma macho, por que decía: es mejor entenderles algo, que no que nos enseñen la lengua á *corcorrone*.

Miraba al majestuoso Irazú en cuyos regazos me crié, y decía casi jiloteando: no tardarás en que te entresen el nombre en sus *mapas*, ó te llamen *Iraza Volcain*, poniéndote una cola que nadita te luzca.

Y cada una de nuestras bellezas patrias me hacía suspirar y gemir. Pero gracias á Dios, Armando, y Dios se lo pague á don Ramón, no nos recogerán los *machazos* esos, pues somos poltronas, haraganes y muy poco hombres para

subir al carricón del progreso. Sámete, pues, que estamos muy lejos de merecer su aceptación.

Consiguete un par de mazorcas gigantes y vamos á sembrarlas. Podemos contar con algunas cosechas antes de ponernos tan *despabilao* que merezcamos la protección yankee.

FRAY JUAN

CABLES

RUSIA

Una bomba estalla en la casa del primer ministro.—Muertos y heridos.

San Petersburgo, 27.—Celebrándose ayer una recepción en casa del primer ministro, Mr. Stolypin, estalló una bomba que hirió á muchos invitados, entre ellos al hijo del ministro.

El emperador expidió un ukase aumentando el castigo á los oficiales é individuos de tropa complices en las conspiraciones políticas.

Ampliando los detalles de la explosión ocurrida en la casa del primer ministro, á las 3 y 20 de la tarde llegaron cuatro individuos en coche, dos vestidos de gendarmes, uno de cochero y otro de paisano. Los primeros entraron en la casa, manifestando que llevaban importantes informes para Mr. Stolypin. Como se les negó entrar al despacho particular, uno de ellos arrojó la bomba en la sala de recepción, oyéndose una detonación terrible. Cuando llegaron los bomberos presenciaron una escena indescriptible. En todas direcciones se veían muertos y heridos tirados en el suelo. Entre los muertos se cuentan Mr. Davidoff, chambelán; Mr. Khovostaff, exgobernador de la provincia de Pensa; una hija de Mr. Stolypin, Mr. Vasinin, y Mr. Sameatín, secretario privado del ministro. Heridos: el príncipe Schachow el príncipe Stein, jefe de policía de palacio; Mr. Tauridi y un niño de 3 años hijo de Stolypin. Los dos individuos que arrojaron la bomba resultaron muertos y gravemente heridos los que se quedaron en el coche. Después de la explosión se declaró un incendio que fué sofocado por los bomberos. El edificio ha quedado destruido.

GRAN BRETAÑA

Información sobre el asesinato de varios japoneses.

Londres, 27.—No habiendo podido obtener informes satisfactorios del asesinato de varios japoneses, el cónsul del Japón en Vancouver se trasladó á la isla Pribiloff para dirigir la investigación personalmente.

BÉLGICA

El microbio de la tos ferina

Amberes, 17.—El doctor Gengon, del Real Colegio Médico de Bélgica, dice que ha descubierto el microbio de la tos ferina, el cual es muy parecido al de la influenza, descubierto por el doctor O. Feffer.

ITALIA

Progresos médicos

Génova, 27.—Dice el doctor Maraghane que mucho antes que el doctor Behring se dedicó él al estudio del suero y que alcanzó mayores triunfos que éste. Durante el último lustro trató 300 pacientes con su suero de los cuales 124 han sido completamente curados y los otros están muy aliviados.

FRANCIA

Incendio en un bosque.

París, 27.—Se ha declarado un gran incendio en el bosque Monteaun, cerca de Tolón. Para ayudar á apagarlo se envió un destacamento del regimiento 111°. La tropa, antes que advirtiera el peligro, fué rodeada por el fuego pereciendo cuatro individuos. Están gravemente heridos diecisiete y se ignora el paradero del resto. El incendio continúa.

CUBA

Un combate inminente.—Proposiciones para la pacificación

Habana, 27.—El coronel Bacallao, al mando de 250 artilleros y 50 reclutas, salió esta mañana de San Juan y Martínez para Guanes, con objeto de batir al cabecilla Pino Guerra. Se espera un reñida combate.

En Arroyo Naranjo, á 5 millas de la Habana, se presentó una partida de 70 hombres que se desbandó á la llegada de policía y guardia rural.

Entre las condiciones que se han presentado al gobierno figura la de que anulen las elecciones de diciembre último y se convoque á otras en que los moderados y liberales puedan votar libremente. Que Mr. Roosevelt nombre una comisión que investigue las causas que motivan el levantamiento. También se propone el nombramiento de una comisión compuesta por amigos del gobierno y revolucionarios, presidida por el ministro americano, que fije las bases de un arreglo.

Ninguno de estos planes parece practicable ni se cree que el gobierno entre en arreglos por ahora.

Tampoco se cree que el gobierno llame á los hombres más prominentes de los partidos para consultarles.

Lo que hará el gobierno será adoptar medidas enérgicas para sofocar la rebelión en vez de gastar el tiempo en discusiones estériles.

Esta mañana celebraron una larga conferencia con el presidente Estrada Palma el general Rodríguez, comandante en jefe de la guardia rural y el general Rojas, comandante del cuerpo de artillería. Trataron de planes de campaña.

AUSTRIA HUNGRÍA

Una emboscada
Kattowitz, 27.—Se ha recibido un des-

pacho de la estación fronteriza austro-rusa diciendo que por medio de señales falsas se logró que varios guardias rusos pasaran la frontera y cayeran en una emboscada, en donde fué muerto el capitán y la tropa desarmada, entrando inmediatamente en territorio ruso doce hombres bien armados.

ALEMANIA

Informe sobre carnicerías y panaderías. Berlín, 27.—El departamento de sanidad ha publicado un informe sobre las condiciones sanitarias de las panaderías y mataderos de Prusia. Según el informe muchos mataderos se hallan en condiciones de gran desaseo, otros están situados en sótanos tan oscuros que el aseo es imposible.

En cuanto á panaderías se encuentran en las mismas condiciones que los mataderos. Los inspectores descubrieron que en una panadería se amasaba el pan con los pies; otra servía de gallinero y dormitorio de gatos, y en otra ocupaban el horno, interinamente, para encerrar gansos.

PANAMA

Tratado de extradición

Panamá, 27.—El secretario de relaciones exteriores y el cónsul de S. M. británica firmaron hoy un tratado de extradición entre Panamá y Gran Bretaña.

ESTADOS UNIDOS

Mas detalles de la explosión de una bomba en la casa del primer ministro ruso.

New York, 27.—Del coche que llegó á la casa de Mr. Stolypin se aparearon dos individuos: uno vistiendo el traje de oficial de gendarmes y el otro la librea de los empleados del ministerio del interior. Uno de ellos llevaba en la mano un objeto como de un pie de alto, dorado, muy parecido á un florero. Apenas penetró en el edificio se oyó una fuerte detonación. En los momentos de la explosión la sala de recibimiento estaba llena de oficiales y visitantes, pues ese día era de recibimiento. La fuerza de la explosión fué tal que botó la pared que dividía la sala del despacho del ministro matando al secretario y al portero é hiriendo á otro. Todas las personas que se encontraban en el edificio fueron arrojadas al suelo. Al lugar de la catástrofe llegaron los vecinos y tropa conduciendo á los heridos al hospital. Estos alcanzan al número de 24.

ALFREDO MORALES

De los jóvenes hay mucho que esperar; me refiero á la juventud que trabaja, que estudia, que se esfuerza por sobresalir.

Y á esa juventud pertenece Alfredo Morales, quien viene hoy á ocupar un puesto que merece: el de Maestro de la Banda militar de esta capital. Para ello tiene Morales suficientes cualidades: una, la principal, ser músico, porque siente y estudia la música con la seriedad debida, y porque la practica en distintas formas y todos los días, ya dando clases de teoría, de solfeo, de canto, de violín, ó ya tocando este instrumento ó el contrabajo—que ejecuta admirablemente—le asegura más y más en los conocimientos que en materia de música pocos aquí poseen.

Otra cualidad: la de estar muy lejos de la charlatanería; el amigo Morales sabe ser hombre serio, cumplido y respetuoso; no tiene las ridículas pretensiones que por desgracia abundan en nuestro país y que sólo causan la risa de nuestra gente sensata: él tiene conciencia de lo que sabe y procura salir siempre airoso en los trabajos á que se dedica con abinco envidiable.

El nombramiento que para Maestro de la Banda de San José acaba de hacerse en él no puede ser más acertado: si hay alguno que lo censure, que lo dude, podrá hacerlo, si pero provocado tan sólo por la envidia.

RAFAEL ALPÍZAR A.

De Alajuela

25 de agosto

En estos días se han estado sintiendo pequeños temblores que pasan desapercibidos. No hemos vuelto á notar erupciones en el Poás; en el día está despejada la cordillera, pero un poco entrada la tarde se ve mucha oscuridad; algunas veces nos invade una neblina espesa y luego llueve.

—Han dado principio á los trabajos de colocar el mosaico en el pavimento de la Parroquia Central.

—Dentro de pocos días parten para los Estados Unidos los esposos Aguilar Soto.

—Para España partió don Cipriano Ardón, comerciante de esta plaza.

—Se encuentra entre nosotros el maestro de banda don Eduardo Cuevas, quien después de la operación permanecía en cama.

—Felicitamos al Jefe del Crimen, don Luis Castaing Alfaro, por el día de su santo.

—Don Justo Facio se encuentra entre nosotros visitando las escuelas.

Corresponsal

Compañía Hamburguesa Americana

LINEA ATLAS

Vapores Correos:—Prinz Waldemar, Sarnia, Prinz August, Wilhelm y Sibiria.

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York serán así:

Primera clase. Limón á New York \$ 40-00
Ida y vuelta, 75-00

San José, Junio 12 de 1906.

JOHN M. KEITH, AGENTE

Gran Fabrica de cacao molido

EN GUADALUPE

Agente general en «La Reforma» Tomás Carrasco, donde se despacha á domicilio al por mayor.

DANIEL BLANCO B.

Brillante negocio

Se vende una finca de 150 hectáreas, que tiene 15,000 palos de hule de 4 á 8 años. 50 manzanas de pastos, tiene una casa de habitación en buen estado, posee excelentes guas y está situada en Chilamate de Sarapiquí.

Para juicio y condiciones, entenderse en San José con el Licenciado don Ernesto Martín ó con el señor don Manuel Velásquez, y en San Rafael de Heredia con PROSPERO VARGAS

1—mes

JOAQUIN BERROCAL

Médico y Cirujano

Despacha en la Botica del Mercado.—Alajuela.

La Nación

Situada en la calle 2ª S

FABRICA DE TABACOS Y CIGARILLOS
Premiada en la Exposición de San Luis.

Esta fábrica cuenta ya con cinco años de existencia. Se despacha al por mayor y al menudeo en un departamento especial de la misma fábrica que está constantemente abierto al público.

Gran regenerador del cabello

“RHUM QUINA” DEL DOCTOR GERMAIN

Loción muy agradable y remedio eficaz y positivo para quitar la caspa y evitar la caída del cabello.
Se vende en la Barbería Española
A un colón el frasco. MARCA REGISTRADA

Ingeniero Mateo Albertazzi,

ARQUITECTO CONSTRUCTOR

y Constantino Albertazzi, Contratista,

Se hacen cargo de toda clase de trabajos de construcción. Ofrecen además piedra labrada para aceras, gradas, mausoleos. Todo á precios muy baratos. Proyecto y preventivos. Consultas profesionales. En esta oficina se reciben órdenes.

CLASES PRIVADAS

Ofrezco mis servicios en la enseñanza de niños ó jóvenes, de uno ó otro sexo, á los cuales no convenga la instrucción oficial por enfermedad ó cualquier otro motivo.

ELIAS JIMÉNEZ ROJAS

Apartado no. 280

Doctor Mauro R. Fernandez

Horas de consulta de 9 á 10 ½ a. m. De 12 á 2 p. m. y de 5 á 6 p. m.. Frente al Parque Central. Antigua oficina del doctor Inksetter.

La Union del Sur

ALMACEN DE PROVISIONES

Artículos de consumo diario Licores del país y extranjero
ALBERTO VARGAS CALVO
Calle Central Sur y 10 avenida Este Apartado N° 281
San José de Costa Rica.

HOTEL INTERNACIONAL DE PUNTARENAS

Unico de primera clase en este puerto.

Puntarena

FERNANDO MAGRI
Administrador.

CAFE VALBUENA

Jose Maria Arias

San Jose, junto al Teatro Variedades

Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, deseosa siempre de diversiones que no purjudican y si recrean al espíritu. La clientela es numerosa. Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRIOLES. En el ramo de tostados, sandwiches, tamalitos, bizcochos, pasteles, etc., el CAFE VALBUENA goza de merecida fama. Hay un magnifico BILLAR.

Tip. PATRIA

W. STEINVORTH y HNO.

SURTIDO COMPLETO

para pulperías y vinaterías

Pasatiempos

Resolvieron la charada de ayer para esta ciudad, *Calvino*, la señorita Mercedes Castro M., señora Cruz de Coto y señores Manuel E. Mata, Daniel Castro Q., Raf. Herrera J., Miguel Badilla, Ernesto Calderón, Manuel Valverde y Jenaro Valverde L.

Obtuvo el premio, á la suerte, el señor Miguel Badilla, á quien hemos enviado las *Doloras* de Cam. pomor.

Hoy, para los lectores de San José, el siguiente:

Jeroglífico

LETRA LETRA ZA

Encima de los hombros

Avisos de actualidad

EL DOCTOR CALNEK

ha trasladado su oficina al antiguo despacho del Doctor Inksetter, frente al Parque Central.
Horas de consulta: de 11 a. m. á 2 p. m. 1 m.

GANGA

En condiciones ventajosas para el comprador, se vende un establecimiento de pulpería y lico situado en uno de los mejores puntos de esta ciudad. Para informes córrase á las oficinas de PATRIA.—San José, 8 de agosto de 1906.—15 v.

LABORES DE MANO

Elisa v. de Durán y Catalina Fournier se hacen cargo de toda clase de labores de mano.
Se confeccionan trajes de señoras y niños, uniformes para señoritas, etc.
Dan clases de labores, á domicilio á 5 colonos, y en su casa á 3 colonos mensuales.—1 m

JOAQUIN CHAVES S.

Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificio y toda clase de trabajos de carpintería Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc.
Avenida Central, frente á la Eureka.—San José, Costa Rica.

M-O-T-O-R

Se necesita uno. Informarán en esta oficina.

PODER

En esta fecha he conferido poder generalísimo á mi esposa doña Olivia Castro de Tinoco.
Luis Demetrio Tinoco
San José, 15 de agosto de 1906.—6v. 1

MAGNIFICO NEGOCIO

Se vende un derecho á la tercera parte del Teatro Variedades. Dirijirse á ENRIQUE GOICOECHA
San José, 24 julio 1906.

CERVEZA



La Cerveza que ha hecho á Milwaukee famosa.

Al Siglo Nuevo

Unicos agentes

JUNTA DE EDUCACION DE SAN JOSE

A las personas que no hayan pagado la cuota que les corresponde, según el detalle escolar publicado el 22 de noviembre de 1903 en "La Gaceta" oficial, se les avisa que deben cubrir esa suma, pues de lo contrario la autoridad escolar procederá sumariamente al cobro conforme ordena el artículo 108 de la Ley de Educación Común.
San José, 8 de agosto de 1906.—15 v.

De Administracion

El señor Alberto Chavarría h., ha sido nombrado Administrador auxiliar de este diario, quedando en consecuencia autorizado para firmar los recibos y obligaciones de PATRIA.

San José, 16 de agosto de 1906

RAFAEL ALPIZAR A.,
Administrador.

Calendario

Miércoles 29.—La Degollación de San Juan Bautista. Santas Sabina, Cándida, vírgenes y mártires, Adolfo, obispo y confesor.

LA DEGOLLACION DE SAN JUAN BAUTISTA

(1 32)

La degollación del Precursor de Cristo San Juan Bautista á quien mandó matar el impío y sacrilego tetrarca Herodes Antipas, hijo de aquel Herodes llamado Ascalonita que mató á los inocentes, refiere el sagrado Evangelio de esta manera: "Envío Herodes á prender á Juan, y le ahorró en la cárcel por amor de Herodías, mujer de su hermano Filipo, con la cual se había casado. Porque Juan decía á Herodes: No te es lícito tener por mujer á la que es de tu hermano. Por eso Herodías le armaba asechanzas á Juan y deseaba quitarle la vida; pero no podía conseguirlo, porque Herodes, sabiendo que Juan era un varón justo y santo, le temía y miraba con respeto, y hacia muchas cosas por su consejo, y le oía con gusto. Mas, en fin, llegó el día favorable al designio de Herodías, en que por la fiesta del nacimiento de Herodes, convidó á cenar á los grandes de su corte, y á los primeros capitanes de sus tropas, y á la gente principal de Galilea. Entró la hija de Herodías, bailó, y agradó tanto á Herodes y á los convidados, que dijo el rey á la muchacha: Pídemelo cuanto quieras, que te lo daré; y añadió con juramento: Si te daré todo lo que me pidas, aunque sea la mitad de mi reino. Y habiendo ella salido, dijo á su madre: ¡Qué pediré! respondióle: la cabeza de Juan Bautista. Y volviendo al instante á toda prisa á donde estaba el rey, le hizo esta demanda: Quiero que des luego en una fuente la cabeza de Juan Bautista. El rey se puso triste: mas en atención al impío juramento, y á los que estaban con él á la mesa, no quiso disgustarla; sino que, enviando á un alabarder, mandó traer la cabeza de Juan en una fuente. El alabarder, pues, le cortó la cabeza en la cárcel, y trájola en una fuente, y se la entregó á la muchacha, que se la dió á su madre. Lo cual sabido, vinieron sus discípulos, y cogieron su cuerpo, y le dieron sepultura."

CRONICA

Cronista Héctor Quevada S.

Movimiento de hoteles

Internacional. Día 27.—Entradas. Jose Chacón, Puntarenas; Ramón Vega y Mariano Cejiao, de Grecia.
Imperial. Día 2.—Entradas.—Manuel B. Gómez, de Palmares, Mrs. Redg-way é hijo, de Juan Viñas, A. F. Meyer Morales, de New York.

Defunciones

Día 28.—Inominada Leitón Arroyo, 5 horas, legítima de Alejandro Leitón y Celina Arroyo. Mata Redonda.
Otra

Pobre don Víctor! "Le llovió en la

mlpa." Su artículo contra el Colegio de Señoritas, ha levantado un clamor de indignación en todas las personas que no están de acuerdo con los cargos á ese establecimiento dirigidos. Las protestas menudean y don Víctor se prepara para una lucida defensa ó para... ARRJAR VELAS.

Matrimonio

El joven don Célmo Bolaños, contraerá matrimonio dentro de pocos días con una virtuosa señorita de esta capital. Felicidades para el futuro hogar.

Parque Central

Animado y concurrido estuvo el Parque Central ayer mañana, por un sinnúmero de niñas con sus respectivos niños. Las mañanas dulces y apacibles invitan á pasear.

Personales

Hoy salió para Puntarenas nuestro amigo don Emilio García. Feliz viaje.
—Atento saludo presentamos al joven don Alfonso Iglesias, por su regreso al seno de la familia.

—Para Alajuela salió ayer la señorita Consuelo Agüero, después de permanecer una temporada entre nosotros.

—La familia Gómez Monge, de Herodías, se radicará dentro de poco, en esta capital.

Bola

Se nos informa que se piensa uniformar á las señoritas profesoras del Colegio Superior y Escuela Anexa. Y á los profesores? Ponemos en cuarentena la noticia.

Señores

En la avenida 8ª Este, existen dos casas dignas de que pasen á nuestro Museo: dos fósiles de tiempos remotos. Ellas responden á los números 145 y 135. Si se mandara quitar la chayotera del techo y la yerba de la acera y se les diera nuna manita de pintura, no se sentiría el ornato público.

Jaleos

Algunos desocupados, emplean las horas hábiles del día, para dedicarse al jaleo, sertados en los escaños de los parques.

Dejándoseos guiar por el corazón "la vida es un sopio".

Ballecito

Anoche se verificó en casa de doña Cristina viuda de Fernández, el ballecito de fantasía que en números anteriores hemos anunciado. La concurrencia fué selecta y numerosa, reinando la mayor alegría.

Honrosa distinción

Nos informan que el joven don Adolfo Esquivel de la Guardia ha sido nombrado alcalde principal de la ciudad de Panamá. Reciba nuestras felicitaciones el estimado joven Esquivel.

Reunión

El lunes 27 á las 1 p.m. se reunieron en la oficina del señor Director Técnico de Enseñanza Primaria, los directores de las escuelas y colegios de esta capital, los profesores de canto, y los de calistenia, con el objeto de organizar la parte correspondiente que desempeñarán las escuelas, en los festejos que se preparan para el próximo 15 de setiembre.
Oportunamente publicaremos el programa.

El Brahmin

Malek no pudo dar su función el domingo en la plaza de toros, contigua al Beti-Jai, á consecuencia de la lluvia. Parece que el entrante domingo ha sido el día señalado para darla.

Protesta

El personal docente de la escuela de varones no 1, protestará energicamente de los cargos que se le hacen en una gaceta que salió en "El Noticiero" de ayer. Así nos lo manifestó un miembro del mismo personal.

Reunión

Anoche tuvo lugar una reunión de varios empleados de restaurantes y hoteles de esta ciudad, con el objeto de pedir á los propietarios que adopten un reglamento equitativo para la remuneración de sus servicios y buen tratamiento.

Restablecido

Completamente de su enfermedad, hemos visto al joven don Francisco Castro Q. Nos alegramos.

Correo

Hoy á las 8 a. m. se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía Moible.

Presentación

El célebre excursionista español, don Nicanor López, hará su presentación ante nuestro público, hoy

por la noche. Habrá lugar á admirarlo como artista en varios géneros y escuchar su discurso sobre los diferentes puntos del mundo por donde ha pasado. Correspondemos á su saludo.

Cuarentena

La Compañía Cousirat Peralta, llegará á esta república por la vía de Puntarenas, debido á la cuarentena que hay en los puertos de Panamá.

Viajeros

El 3 del entrante mes partirán para Estados Unidos, los apreciables jóvenes Juan Matamoros, Juan Dent, E. Rodríguez, Carlos Valenzuela y Aurelio Esquivel, con el fin de completar sus estudios en aquella república.

Éxito completo y mil felicidades les deseamos.

Premios

La apreciable señorita Digna Casal, y don Andrés Mora G., fueron favorecidos con 500.000 cada uno en el sorteo semanal verificado el domingo último, en la casa de comercio "Al Siglo Nuevo."

Agencia 1ª

Ayer fueron condenadas cuatro personas á 20 días de arresto, por ebriedad y escándalo.

Pasada de la virgen

Con motivo de esta tradicional fiesta que tendrá lugar en Cartago el 1º de setiembre, el Ferrocarril de Costa Rica correrá además de los trenes ordinarios, uno especial que saldrá de San José á las 6.50 a. m. y llegará á Cartago antes de las 8 a. m., recogiendo pasajeros en las estaciones de tránsito. En caso necesario se harán correr trenes adicionales á fin de transportar al público con la mayor comodidad posible.

Mordisco

Cuatro vecinas de Las Pilas, riñeron ayer con una "negrita" por cosas de poca monta. Del lance resultó la negra con un mordisco en una mano. La Agencia 1ª conoce del asunto.

Mejoras

En San Juan de este cantón, se dará principio dentro de algunos días á la construcción de un edificio que reúna las condiciones higiénicas para el establecimiento del rastro.

Para esta obra don Juan Bautista Quirós ha obsequiado el lote de terreno donde ha de construirse el edificio, cuyo dinero lo suministrará el Gobierno. También en aquel pueblo, se construirá en la escuela de varones un salón más.

Defuncion

Ayer falleció en Cartago el honrado agricultor don Juan Salas. Hoy á las 10 a. m. se verificarán las exequias fúnebres en la Iglesia de San Nicolás, y á continuación será la inhumación.
Enviamos nuestro pésame á su numerosa y respetable familia.

Ha llegado

de Barcelona el señor Cunillera, competente confitero que ha estado trabajando en la gran confitería "San Pierre" de París.

Dicho señor viene expresamente á trabajar en el Gran Café "La Europa" que abrirá próximamente el señor don José Castells en la esquina noroeste del Parque Central.

A los suscritores

de PATRIA

En el corriente mes empezaremos á obsequiar á nuestros abonados tres premios, así: UNO DE 50 Y DOS DE 25

El sorteo se hará entre los números de los recibos de suscripción que el día último estén pagados. Además, todos los días se dará un libro literario á aquellas personas que resquevan las charadas y jergos que publica PATRIA

RAFAEL ALPIZAR A.

Administrador

Telegramas rezagados

OFICINA CENTRAL

Manuel Zamora, Antonio V. Rodríguez, Geremías Rodríguez, Concepción Ortega, Laura Rodríguez, Rafael Jiménez, Rafael Sánchez, Francisco Ramírez, Margarita de Bosquin.

San José, 28 de agosto de 1906.

Para las fiestas del

quince de Septiembre 1906

En la Zapatería Española se encuentra el mejor surtido de calzado de charol y blanco, á precios reducidos. Clases inmejorables.

EL MEJOR REMEDIO

para el peor dolor

¿Sabéis cual es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES
Constantemente renueva sus existencias

Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes
San José, julio de 1906.

IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 249 Telefono numero 36

Precios baratos

MANUEL ROMERO

El mejor almacén de la República.

Mercaderías renovadas mensualmente
Novedad en pañolones, sederías, lanas y artículos de fantasía
Paraguas.
El famoso perfume FERIA

IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero [situado en la esquina de la calle 9ª. Norte y la Avenida 1ª. Este, 100 varas al sur del puente de la Fábrica Nacional] hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud.—Podemos aserrar trozos y soleras para cañillos de cualquier clase y dimensiones, que sean así como acepillares, machiembrar, trincar, etc. También compramos trozos y soleras, de buena clase, y estamos dispuestos á celebrar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos á buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera en tamaños especiales.—San José, julio 21 de 1905.—Wolf & Ca. 15 v.

Aviso importante

A LA LIBRERIA DE

J. J. A. MONTERO

Llegaron los cuadernos de escritura vertical-mexicanos—calificados por un consejo de profesores como el mejor de los hasta ahora conocidos, por su método correcto y por su baratura. 130 lecturas por Estayanz. Trato social por la condesa de Trama 2.—B. E. música por M. Morales; como nos roban, como nos matan. po Villod; 100 clases de Jiu Jitsu; Aritmética elemental por Sabino Anizar; Lecturas instructivas sobre vegetales útiles; Manual del pas telero y gran colección de manuales de utilidad práctica; guía metológica para la enseñanza de la costura; tratado de análisis gramatical y lógico por Aguitar. Todo á precios sin competencia.

CONTIGUA AL IMPERIAL HOTEL

ERNESTO MARTIN

ABOCADO y NOTARIO

OFICINA: frente al costado Este del Banco de Costa Rica
San José, agosto de 1906.

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los negocios; para remediar esta falta acúdase á la RELOJERIA de

Gregorio Soto



PULPERIA, VINATERIA Y BILLAR
Artículos frescos y licores de todas clases

Primera Avenida Oeste, frente á la Plaza de la Artillería

SASTRERIA

DE VIGENTE MONTERO G.

Constante renovación de casimires ingleses y franceses. 1a. Avenida Oeste, 50 varas al Este de la Oficina de Correos.

Santos Pastor

avisa á su numerosa clientela que de nuevo se encuentra al frente de la antigua y acreditada zapatería

LA COSTARRIENSE

1ª Avenida Oeste.—Esquina opuesta al Correo



Cervecería



Best Stout Porter

LAGER BIER BLANCA
MARCA ESTRELLA NEGRA

ACCIONES

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA
CAFE BENEFICIADO
COMPRA

Joaquin Llinas

Oficina.—Frente al costado Este del Banco de Costa Rica.

FOLLETIN DE PATRIA

29 de agosto de 1906. 18

Marta

Novela costarricense

(Escrita expresamente para PATRIA)

H-chas las primeras curas, ya cada cual en su respectiva casa, no se pensó sino por parte de ambos en formalizar un duelo, en batirse hasta que uno de los dos quedara en el campo, que no otra cosa podría traer consigo, como consecuencia, el lance del foudcho.

Se arregló todo convenientemente y fueron nombrados como padrinos de Luis, Pedro González, y Valentín Navarro, y como padrinos de Agapito, Guillermo Cortijo, alias Lagartija, y Juan Castillo.

Lagartija era hombre que se preciaba no sólo de espadachín, de hombre entendido en achasques de honor, sino de torero que era de donde le venía el apodo. Los demás, en esa clase de negocios, apenas conocían las letras, estaban, como si dijésemos, delectando.

En la mañana de otro día celebraron la primera reunión en el Club Costa Rica, para pactar las condiciones, y Lagartija propuso y Pedro asintió:

—El duelo debe verificarse esta tarde, á las cinco, en la finca La Amapola, donde según informes que tengo existe un potrero estuendo para el caso, oculto á las miradas y plano como una mesa de billar. Deberá ser á revólver, á siete pasos y apuntando. He escogido el número siete, en vez de ocho ó de seis, porque el siete es número apocalíptico.

—Protesto, dijo Navarro. Que se consulte el código del honor. Yo creo que el número de pasos

LA BARCELONA



Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.

Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

NUESTROS PUROS SON LEGITIMOS

JARDINERIA

JARDINERIA

EL PORVENIR
La Sabana Quinto Braghiroly
Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia.

En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

Dr. E. Friis

avisa á su clientela que habiendo regresado de su viaje, está otra vez en su despacho á disposición del público en general

LA EDUCACION

Librería y Papelería de MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de Artículos de Escritorio, Utiles Escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, etc., etc.

¡¡OJO!! Ya llegó el Cuaderno de Escritura Vertical, por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

Casa de salud

En este establecimiento dirigido por el

DR. J. I. TOLEDO LOPEZ

SE DA A LOS PACIENTES COMODIDAD Y SERVICIO ESMERADO. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras

Se aplican como anestésico, las inyecciones del raquis, que hacen inútil el uso del éter ó cloroformo.

Oficina: frente al Parque Central Sur, de 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m.

Té Negro

MARCA OYAMA

El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país.

MARCA MICADO

El mejor té "Englis Breakfast" que se consume en el país

BOTICA FRANCESA Hermann & Zeledon BOTICA FRANCOESA

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Compone guitarras, violines, bandurrias etc. etc.

Compra mandolinas viejas.

debe ser diez. Nosotros nada tenemos que ver con la Apocalipsis en un asunto tan serio como lo es este que nos ocupa

—No metas la pata, Valentín; cuando yo estoy de acuerdo con Lagartija, es por algo. Te imaginas acaso que yo dejaría á Luis, nuestro ahijado, hacer un papel ridículo? Sujeta la sin hueso y no disparates.

—Insisto en que se traiga el código á la vista, á pesar de lo que dice Pedro, y si no se puede obtener que se consulte con el autor de Tapalique, que es persona entendida en estos asuntos por haber vivido en Europa y asistido á muchos duelos. Creo que para nuestra responsabilidad lo mejor es que todo se haga como debe ser.

—Bueno, que se consulte, por mi parte no hay inconveniente, advirtió Juan Castillo, un tanto emocionado.

—Y el médico?
—Ya lo tenemos, el doctor Jajaljit, hombre de mucha sangre

fría, de gran presencia de ánimo y de una mano estupenda para la extracción de una bala ó cabecear una vena; no le va en zaga á los mejores y más prestigiados cirujanos. ¡Les parece buena la elección?

—De acuerdo, Lagartija, contestaron todos, y se levantó la sesión para reanudarla después de almuerzo en el mismo salón del mencionado club.

Y mientras tanto todo esto se combinaba qué hacía y qué pensaba Marta, qué don Salustio, qué Marcos, qué Luis, y qué Agapito?

Marta no sabía ni sospechaba una palabra. Metida dentro de su casa, daba de comer á los canarios, arreglaba las macetas, leía ó tocaba el piano, en espera de las seis, la hora del rosario, donde, como la tarde anterior, probablemente, se vería con Luis, haciéndose la ilusión de que cuando menos una flor ó una postal volvería á llenar de júbilo su amante corazón, su corazón hecho, como niña delicada,

Pérez Hermanos y Compañía
AGENTES Y COMISIONISTAS

Proprietarios del Aserradero del Mojón y Fábrica de Puertas y Ventanas

Oficina en San José: Av. C. Este No. 270. Teléfono 116

Habiendo adquirido la maquinaria correspondiente, tenemos el gusto de avisar á los señores constructores, contratistas y demás interesados, que desde 29 de junio está en plena operación nuestro taller de PUERTAS Y VENTANAS etc, cuyos productos podremos ofrecer á precios sumamente económicos, dado el magnífico trabajo de las máquinas, tanto por lo que hace á rapidez como á perfección del acabado y por la insuperable calidad de las maderas que son empleadas, provenientes de las zonas Atlántica y Pacífica y de Dota.

CARTON FIELTRO AISLADOR PARA TECHOS Y PAREDES

Hemos importado una regular cantidad de este artículo, de universal uso en construcciones de madera para interceptar el calor, el frío y el sonido é indispensable en cualquier edificio cuyo techo sea de hierro. Las muestras y datos sobre precio, etc., pueden obtenerse en nuestra oficina de San José.

MADERAS

Compramos cedro amargo y dulce, laurel negro, cipresillo y demás maderas escogidas en piezas serradas ó en trozas, ya sea puestas en nuestro switch de San Pedro ó por lotes de carro entero en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril de Costa Rica ó del Ferrocarril al Pacífico.

IMPORTACION Y EXPORTACION

Como representantes en Costa Rica de los señores F. & J. MEYER de Nueva York, de quienes hemos recibido una gran variedad de catálogos y cotizaciones sobre los principales artículos de manufactura americana, solicitamos pedidos, los que serán atendidos con el mayor esmero y pericia por nuestros representantes, dada su larga experiencia en el negocio. Igualmente solicitamos consignaciones de productos del país, los que serán realizados á los mejores precios con un gasto mínimo. Condiciones especiales de crédito para personas responsables. Los comerciantes de segundo orden pueden hacer sus pedidos directamente al exterior, haciendo, así, la pingüe ganancia del importador.

San José, julio de 1906.

PEREZ HERMANOS y Co.

Restaurant Central

DE H. MONLOUIS

Ofrece al público el mejor servicio en cuanto á comidas, cenas y banquetes. Es el único restaurant que sirve á la carta á cualquier hora del día ó de la noche. Cocina francesa, americana y española. Cuenta con una cantina de primera con cuartos lujosamente amueblados. Está situada en el punto más céntrico de San José: á 50 varas del Teatro Nacional. Frente á la Fotografía de Mr. Rudd.

En la Carpintería

de Enrique Roig

50 varas al Oeste del Mercado

Se hace toda clase de trabajos de tapicería y colchonería á gusto del consumidor, pues cuenta con operarios venidos expresamente.

Precios más baratos que nadie

EL COMETA

Establecimiento de licores, vinos, abarrotes y víveres

SURTIDO RENOVADO PERMANENTEMENTE

Pesas y medidas garantizadas. Se atiende á los clientes con cortesía y carifio.

CARLOS DIAZ B.

ABOGADO y NOTARIO

Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Urefia San José, julio de 1906.

CAL DE CONCHA

Se vende por mayor. Entenderse con Reginaldo Camacho, en el galerón de sesteo del Paso de la Vaca; con Rafael Alipizar, en San José, ó con el que suscribe en Desamparados.

INDALECIO FALLAS

Papas

De la mejor clase que se produce en Cartago y á más bajo precio que el corriente en plaza.

Venta por mayor y al menudeo al lado de la Botica Universal frente al Mercado.

MANUEL MONGE C.

JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirujía
OFICINA CONSULTAS

50 varas al Norte de la esquina } De 8 á 10 a. m.—
Noroeste del Mercado. } y de 1 p. m. á 3 p. m.

para las más dulces y tiernas emociones.

Don Salustio se encontraba dado á todos los demonios, porque el juez escolar, persona recta y meticulosa, celoso y amante como el que más de la enseñanza, había enviado un par de comisarios con la orden terminante de que si don Salustio no satisfacía el detalle, en cuanto pusiese los pies fuera de los umbrales de la puerta, se lo llevaran á la cárcel, sin consideración de ningún género, porque ya era mucho requerirlo para que efectuase el pago. Don Salustio, por fin, teniendo que salir, después de tres horas de obligado encierro, extendió un giro contra el Banco de Costa Rica, y con mano enfática, amenazando con que escribiría un remitido en los periódicos, lo entregó á los comisarios.

Retirado el sitio, con aire coquetón, de viejo verde enamorado, se atusó el bigote, se compuso la corbata y se caló el sombrero. Se dirigió donde Laporte á preguntar

por Agapito con quien desde ayer tenía un negocio. Le respondieron que no lo habían visto en todo el día y la contrariedad, nuevamente, lo tomó por las narices, lo que hizo que antes de tiempo volviese á casa y se encerrase en su cuarto, pensando en que Agapito, ese calabera, no se había metido en nada; que no iba á llegar á las siete, como lo tenían previsto, para pedirle permiso de visitar á Marta.

Marcos no había regresado de su finca, ni tenía el propósito de regresar, herido como estaba en lo más vivo de su inmensa vanidad.

Luis preparaba una carta—ya se supone para quién—en que daba á conocer, con todos sus detalles, el conflicto habido en la hostería. Era una carta llena de fuego, llena de pasión, en la cual la palabra fatalidad brotaba á cada instante de su pluma. Estaba resuelto á morir, á que le partieran el corazón de un balazo con tal de que su dignidad de amante no quedara por los suelos, con tal de